拉美經貿新聞 編譯:聾建華

中美洲盼擴大可再生能源建設《www.estrategiaynegocios.net》 2012 年 9 月 1 日 2012 年 8 月 30 日拉丁美洲永續發展暨競爭力中心(El Centro Latinoamericano para la Competitividad y el Desarrollo Sostenible, CLACDS)、世界觀察研究所(World watch Institute)與中美洲環境暨能源聯盟(la Alianza en Energía y Ambiente con Centroamérica, AEA),在尼加拉瓜的首都馬那瓜市共同主辦「未來可再生能源在尼加拉瓜研討會」("El Futuro de la Energía Renovable en Nicaragua"),尼國政府、民間企業、專家、學者及環保人士共同參與,本次研討會以推動中美洲社會進步、為民眾生計研究尋獲可再生能源最佳具體方案為主軸。採多元參與方式,集中在處理中美洲低收入及缺乏公共基礎資源地區,藉各國可再生能源專家之個案經驗與學習來進行交流,以擬定提高可再生能源使用比率,研擬具體建議各國規劃未來中美洲可再生能源計劃(proyecto El Futuro de la Energía Renovable en Centroamérica)藍圖參用。

哥倫比亞需與亞洲加強經貿 《http://www.portafolio.co》 2012 年 9 月 1 日據 1 日哥倫比亞經濟部部長(El ministro de Economía de Colombia , Juan Carlos Echeverry)記者會表示,希望面對巴西、墨西哥、智利、厄瓜多爾和秘魯均推行「吸引亞洲投資」的經貿政策之際,哥倫比亞也必須提出有效貿易政策來吸引亞洲投資;同時外交部部長(Guillermo Fernández de Soto)表示,「與太平洋聯盟等建立地區間合作機制對哥國而言是非常關鍵的,這將作為我們進入 APEC 舞臺的基礎」。

尼加拉瓜與墨西哥貿易協定生效《http://www.laprensa.com.ni》 2012 年 9 月 2 日 自 1998 年尼加拉瓜與墨西哥簽署雙邊貿易協定(Nicaragua y el tratado entre México)後,尼加拉瓜與中美洲 5 國於 2011 年 11 月 22 日再完成與墨西哥單一自由貿易協定(Unique FTA)簽署,正式經尼加拉瓜國會審議通過後於 9 月 1 日生效實施。雙邊同意除將有 98%的產品清單可列入彼此國境內享免關稅待遇外,另可享有較佳的原產地待遇。

智利外國直接投資成長 《http://www.lanacion.cl》 2012 年 9 月 2 日據智利外人投資委員會新聞稿 2012 年上半年,智利接收的外國直接投資較 2011年同期成長 80.2%,創造 122億7,900萬美元的歷史記錄,而 2011年外人在智利投資總額137億9,000萬美元。2012年上半年這批外資分別投入專案建設有17.67億美元,其中用於礦業為60%,電力、燃氣和水力發電產業14%、工業13%。國際間主要投資國分別為,日本是第一大投資國,佔投資43%,加拿大15.4%,瑞士12.1%、美國9.5%和秘魯5.5%,西班牙2.4%。

巴拿馬全球競爭力位居拉美第 2 位 《http://www.laestrella.pa》 2012 年 9 月 2 日據世界經濟論壇 9 月 6 日公布之「2012-2013 年全球競爭力報告」(El índice de Competitividad Global de 2012-2013),巴拿馬排名較上年度(2011-2012)之排名躍升 9 名,於 144 個受評國家中位居第 40 位,為拉丁美洲國家中次佳者,僅次於智利的第 33 位,其他拉美國家的排名依序為:巴西第 48 位、墨西哥第 53 位、哥斯大黎加第 57 位、祕魯第 61 位、哥倫比亞第 69 位、烏拉圭第 74 位、瓜地馬拉第 83 位、厄瓜多第 86 位。

智利重新核准可再生能源興建案 《http://www.lanacion.cl》 2012 年 9 月 3 日智利可再生能源協會主席(Alfredo Solar, El presidente de la Asociación Chilena de Energías Renovables, Acera)於 2 日表示,據智利最高法院對傳統電力能源開發的判決,對該國可再生能源發展之水力、風力、太陽能、地熱能和生質能源等項目開啟了大門,並重啟北部的卡斯蒂亞(el proyecto de Central Castilla)及 Biobío區 Laraquete 社區的畢給納斯可再生能源計畫(el proyecto de la central Pirquenes)。同時使得原被拒絕或拖延的裝機發電容量 6,890 百萬瓦(6,890MW)可再生能源電力案得以順利開發。

古巴可再生能源使用率提高 《www.americaeconomia.com》 2012 年 9 月 4 日據古巴國家統計局(la Oficina Nacional de Estadísticas e Información, ONEI)「2011 古巴可再生能源」("Energía Renovable Cuba 2011")報告,說明境內可再生能源裝置發電容量較 2010 年成長 4%,約計節省 1,135 噸石化燃料進口。成長的主因是使用生質能源比率增加,這成長的主要來自使用生物能源(主要是甘蔗渣和甘蔗廢棄物)和水力發電所致。 古巴 2011 年境內使用可再生能源比率達 21.6%能源。

阿根廷 YPF 石油公司將投資 372 億美元《http://www.télam.ar》 2012 年 9 月 6 日據阿根廷國家石油公司 (YPF)於 6 日宣佈,該公司的提高石油產量戰略計畫 (El Plan Estratégico de YPF)將於 2013-2017 五年間投資 372 億美元,預計將增加 32 %的石油和天然氣產量及 37%汽油與柴油。

哥倫比亞 2014 年外資達 190 億可期 《http://lta.reuters.com》 2012 年 9 月 6 日 哥倫比亞工商暨觀光部部長(del ministro colombiano de Comercio, Industria y Turismo, Sergio Díaz-Granados)於 6 日表示,2011 年外國直接投資動能(El flujo de inversión extranjera directa)達到 132 億美元,而 2012 年至今,已成為拉美地區的第四大經濟體,並獲得 160 至 180 億美元外國直接投資,預計 2014 年底時約達 190 億美元。

墨西哥能源投資《www.e-mid.com.MX/Noticias》 2012年9月7日 墨西哥能源產值約占為國民生產總值3%,占出口總值8%,為聯邦政府稅收的37%。墨西哥是世界石油的最大液化石油氣生產國之一。政府所屬墨西哥石油公司(Petróleos Mexicanos, Pemex),負責管理國家天然資源,是世界第五大生產商,國境內已探明的石油儲藏量達到270億桶,位居全球第九位。

尼加拉瓜與港商簽署備忘錄 《www.laprensa.com.ni》 2012年9月8日 總統奧蒂嘉(El Presidente de la República, Comandante Daniel Ortega)表示,尼加拉瓜政府7日由副外長暨「跨洋大運河管理局」主席與「香港尼加拉瓜運河開發投資公司」(una empresa constituida en Hong Kong, China, para la construcción del Gran Canal Interoceánico por Nicaragua)簽署諒解備忘錄(un memorando de entendimiento),授權針對建造尼加拉瓜大運河(el proyecto del gran canal interoceánico de Nicaragua)進行可行性研究。

推廣瓜地馬拉生質乙醇案例《http://www.ca-bi.com/blackbox》2012年9月8日據國際應用生物科學中心(CABI)糧食專家 Stephanie Moll Fetzer於9月7日發表文,分析了從甘蔗製造生質乙醇燃料的可能性及創業價值文中,重點說明瓜地馬拉的甘蔗製程現況,分析可以推廣至其他中美洲國家的建議。強調宜利用甘蔗製糖過程中所產生的廢材料,來進行生質乙醇燃料的生產,不會導致食品生產及供給安全的風險,亦可創造出不同的經濟利益,增加就業機會,面對全球生質乙醇燃料的需求,出口市場呈現出無限的成長潛力,對於中美洲較貧困的地區而言,也可增加農民收益,振興和提高農村生活水準。

巴西將降低電價期刺激經濟發展 《http://lta.reuters.com》 2012 年 9 月 11 日 巴西羅塞芙總統(la presidenta Dilma Rousseff)於 11 日宣布減少電費的稅收計劃,以降低工業和住宅用戶能源的成本,期望便宜的電價有助於抑制通膨的壓力,並加快巴西經濟發展。對於巴西用電量大的鋼鐵、製鋁和石化產業高用電戶群,可減少原電價 28%生產成本,而一般住宅用電則可節省 16.2%電費,此電價減稅 調降方案,將於 2013 年生效實施。

尼加拉瓜促進可再生能源 《www.elnuevodiario.com.ni》 2012 年 9 月 12 日據美洲開發銀行(Banco Interamericano de Desarrollo)及彭博新能源財經機構(Bloomberg New Energy Finance)近期研究報告指出,尼加拉瓜、巴西和巴拿馬是拉丁美洲區潔淨能源領域最吸引投資的國家。12 日尼加拉瓜政府宣佈,規劃到 2020 年時電力供電覆蓋率提升到人口的 90%,預計在 2017 年時 90%電力的產生來自可再生能源的政策後,引起英國能源公司(El grupo británico Actis)加強投資的興趣。

玻利維亞預測 2012 年石油收入大增《www. lta. reuters.com》2012 年 9 月 12 日據玻利維亞總統莫拉萊斯(El presidente de Bolivia, Evo Morales)宣佈,今年玻利維亞石油開採收入較 2011 年將成長 20%,預測 2012 年國營石油收入將達到 37 億美元;而天然氣出口的收入預計也較去年增加 20%。玻利維亞國家統計局(el Instituto Nacional de Estadística)數據顯示,1 月到 7 月間向巴西和阿根廷出口的天然氣總金額達到 29 億 1,500 美元,較去年 20 億 2,700 美元成長了 44%。

墨西哥獲風力發電貸款 7,600 萬美元 《http://lta.reuters.com》 2012 年 9 月 13 日美洲開發銀行(Banco Interamericano de Desarrollo, BID) 12 日公布,將核准 ENEL 綠能集團(Enel Green Power SpA)所屬的國家電力公司(Impulsora Nacional de Electricidad S. de R.L. de C.V) 在墨西哥歐阿薩卡州(Estado de Oaxaca, México) 特萬特佩克地峽(el istmo de Tehuantepec)興建裝機發電容量 74 百萬瓦(74 MW)的風力發電園區,並提供 7,600 萬美元貸款。

尼加拉瓜將擁有衛星中美洲第一位《www. elespectador.com》2012年9月14日尼加拉瓜貿易推廣局(La Agencia de Promoción de Inversiones, ProNicaragua)及電訊暨郵政部部長(El Ministro de Nicaragüense de Telecomunicaciones y Correos, Orlando Castillo)14日表示,尼加拉瓜將是中美洲第一個擁有衛星的國家;尼國總統奧德嘉(el Presidente de la República, Comandante Daniel Ortega)已與中國長城工業公司(La Gran Muralla China)以3億美元貸款簽約,現擁有已命名為「尼加拉瓜衛星一號」的第3代衛星,該衛星預計從2016年起提供尼加拉瓜及周邊國家現代電信、網際網路與數位電視等服務。

哥倫比亞興建全國最大科技園區 《www. elespectador.com》 2012 年 9 月 14 日 哥倫比亞將在安蒂奧基亞州(Antioquia)興建全國最大的 Manantiales 科技園區 (El Parque Tecnológico Manantiales),此園區將發展成境內企業創新發展中心(centros de innovación empresarial),以永續經營、綠建築及使用可再生能源概念來規劃,預計興建 60 棟廠房及建築物,約可容納 200 餘家企業,參與此次民間投資部位可能會達到 2 億美元。

YPF 石油和天然氣產量 2017 年將上升《http://www.télam.ar》 2012 年 9 月 15 日 阿根廷 YPF 石油公司執行長(El CEO de la petrolera, Miguel Galuccio)於 14 日表示,由於在阿根廷南部內烏肯盆 Vaca Muerta 地區,目前命名為 D-129 油井蘊 藏豐富產量,發現蘊藏頁岩油氣及油礦田(el yacimiento de Vaca Muerta, en la cuenca neuquina);這些非傳統頁岩天然氣與頁岩石油("no convencionales" - shale oil y shale gas)是 2012-2017 戰略計畫的主要項目(Plan Estratégico 2012-2017),372 億美元。

哥倫比亞擴大公共基礎設施投資 《www. elespectador.com》 2012 年 9 月 16 日 哥倫比亞總統聖多士(El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos)16 日表示,哥倫比亞在今年第四季將再投資公共建設超過 60 億比索(約合 33 億 5,400 萬美元(unos US\$3.354 millones),此公共投資預算將由決策暨管理協會機構(los Órganos Colegiados de Administración y Decisión, Ocad)負責規劃使用此預算,且直接撥入最需要道路工程等基礎設施的地區。

玻利維亞天然氣輸阿根廷量增《www.americaeconomia.com》2012年9月17日 據玻利維亞 YPFB 天然氣公司總監(Jorge Sosa Suárez, El director de la empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos, YPFB)於17日表示,由於阿根廷天然氣需求量大增,使得該公司銷售至阿根廷天然氣平均每天輸送達到1612萬立方尺(16,12 millones de metros cúbicos por día),比2011年天然氣之銷售及輸送阿國量增加125%,去年僅達到7.16萬立方尺。

鴻海與巴西將簽 MOU 《http://www.t.ar 鉅亨網》 2012 年 9 月 19 日 鴻海在投資巴西設廠部分,根據巴西媒體報導,已重啟合作,並預定於 20 日簽 署 MOU,鴻海富士康首波投資,投資金額將達 10 億元巴西幣,約 4.94 億美元。 富士康將在巴西聖保羅雷亞爾設立 5 座生產工廠,為巴西創造 1 萬個就業機會。

尼加拉瓜議會批准興建煉油廠《http://www.laprensa.com.ni》 2012 年 9 月 20 日尼加拉瓜國會20日批准65億美元的煉油廠及跨洋管線輸送興建工程法案;規劃將建在距首都西北90公里的萊昂省境Nagarote鎮之美麗華(Miramar)海岸地區(a zona costera de Miramar del municipio de Nagarote, en el departamento de León)。此項投資係為「玻利瓦爾國家最大的夢想」("El supremo sueño de Bolívar")將由Albanisa民營企業負責建造,而委內瑞拉國營石油公司(PDVSA)擁有51%的股權,尼加拉瓜國營石油公司(Petronic)僅擁有49%股權,建成商業運轉後,約有40%產油量將優先供應中美洲市場需求。

巴拿馬 2030 年電力契約 《www.centralamericadata.com》 2012 年 9 月 20 日 曾於 2011 年 8 月 23 日宣佈的 2013 年至 2030 年電力供給招標案,共收到 42 家 國際廠商投標;南美洲電力輸電公司(la Empresa de Transmisión Eléctrica, S.A.)於 2012 年 9 月 13 日公佈 GC 第 07-2012 號文件說明,AES 巴拿馬公司獲得在未來 2013-2018 年六年期間將負責巴國 90%以上電力供給合約,而 2019 至 2030 年期間則負責 73%電力的長期合約。

太平洋聯盟國家免簽證措施《http://www.informador.com.mx》2012 年 9 月 21 日 墨西哥觀光部部長(la Secretaria de Turismo federal, Gloria Guevara Manzo)20 日 說明,墨西哥、哥倫比亞、秘魯和智利太平洋聯盟(Alianza Pacífico)成員國簽署國家觀光協定(el Acuerdo Nacional por el Turismo),共中互免簽證(se eliminarán las visas entre los países integrantes de la Alianza del Pacífico)將自今年 11 月 1 日起正式生效;這項措施旨在促進聯盟國家間多國觀光旅遊和加強國際航班網關係。

玻利維亞興建複循環發電廠 《http://www.eldeber.com.bo》 2012 年 9 月 24 日據玻利維亞總統莫拉萊斯(el presidente boliviano, Evo Morales) 23 日宣佈,興建國內第一座 Guaracachi 複循環發電廠計畫(el proyecto ciclo combinado en la planta Guaracachi),規劃裝置容量為 82 百萬瓦(82MW),所產生的電力納入全國電力網系統內。能源暨石化部部長(El ministro de Hidrocarburos y Energía, Juan José Sosa) 說明,該座複循環發電廠(CCPP)或複循環燃氣渦輪機(CCGT)發電廠,在玻利維亞的第一次運用燃氣渦輪機發電之外,燃氣後的廢熱將用來製造蒸汽,推動蒸汽渦輪機,產生額外電力,有助於整體發電效率的提升。

厄瓜多爾瓜亞基爾港世界排名 《http://andes.info.ec》 2012 年 9 月 25 日根據 2012 年 8 月份英國國際貨櫃化雜誌(la revista inglesa Containerisation International)刊載,在世界各地港口前 100 名排,厄瓜多爾瓜亞基爾港(puerto de Guayaquil)依港口裝卸量排名之高低,位居第 86 名,在南美洲排名為第 9 名。

巴西營建尼加拉瓜水力發電站 《http://lta.reuters.com》 2012 年 9 月 26 日據巴西 Eletrobras 公司 Tumarín 專案計畫經理(gerente del Proyecto Tumarín, Roberto Abreu)於 25 日表示,2012 年年底將開始尼加拉瓜興建水力發電廠,預計總投資 11 億美元,該電站裝置容量將產生 250 百萬瓦(250MW)的電力,除來滿足尼國內需求,並規劃電力出口到中美洲其他國家。該水力發電廠將設在尼加拉瓜加勒比海南部之南大西洋自治區(la Región Autónoma del Atlántico Sur),將由Eletrobras 公司及巴西 Queiroz Galvao 集團之子公司中美洲水力發電公司承建工程。

古巴開放民間置產後概況 《http:// prensalibre.com》 2012 年 9 月 28 日在 2011 年底古巴總統勞爾·卡斯楚(Raúl Castro)解禁其兄 60 年代前古巴總統卡斯楚的房屋和汽車銷售禁令。統計至今年一月至 8 月底,期間古巴人民共完成45,000 座銷售房屋或捐贈房子合約。

厄瓜多爾擴大水力發電 《http://andes.info.ec》 2012 年 9 月 29 日 厄瓜多總統葛雷亞(El presidente ecuatoriano, Rafael Correa)於 29 日表示,政府 為滿足未來民生用電的需求,正積極推動可再生能源之水力發電項目,如厄瓜多爾 PilatónToachi 水力發電廠(la Central Hidroeléctrica Toachi Pilatón),規劃裝機發

電容量為 254 百萬瓦(254MW),預計 2015 年 5 月間完成供電。該工程係由擁有豐富經驗的國際工程承包商中國國營水利電力對外公司(la empresa estatal china International Walter & Electric Corp CWE)負責電廠基礎設施興建。

墨西哥期望加入拉美證券所《http://www. El Portafolio.co》 2012 年 9 月 30 日墨西哥證券交易所(La Bolsa Mexicana de Valores,BMV)於 9 月 30 日表示,預計 2014 年上半年將加入整合拉美證交所 (El Mercado Integrado Latinoamericano, Mila) 系統內;據拉丁美洲股票統合市場執行委員會(ElComité Ejecutivo del Mercado Integrado Latinoamericano, MILA)說明,該委員已整合秘魯利馬(BVL)、智利聖地亞哥(BVS)和哥倫比亞波哥大(BVC)證券交易所股票交易平臺,對於未來整合墨西哥證交所之交易、結算及交割作業平臺的運營、技術和監管方面均有信心可以完成。

巴拉圭增加 4G 無線寬頻服務 《http://lta.reuters.com》 2012 年 10 月 1 日 瑞士 Millicom 電信集團業者(El grupo sueco de telecomunicaciones Millicom)宣布 9 月 30 日起正式提供 4G 通信服務(tecnología 4G, la red LTE, Long Term Evolution),該公司於 2012 獲得巴國通資委員會(la Comisión Nacional de Telecomunicaciones, Conatel)授權 4G 新技術無線寬頻通信服務市場執照後,即展開商業行銷作為,由於推出「攜號移入加碼優惠」活動,即是其他電信公司行動電話門號客戶號碼可攜移入瑞士 Millicom 電信,且不需要變更原電話號碼;此舉對當地原來 Tigo 電信、Personal 電信、Claro de América Móvil 電信及 Vox電信公司產生莫大競爭壓力。

阿拉伯國家積極尋找南美市場 《http://andes.info.pe》 2012 年 10 月 2 日 秘魯外交部副部長(el vicecanciller peruano, José Beraún)於 1 日指出,第三屆南美-阿拉伯國家高峰會議(la III Cumbre de América del Sur - los Países Árabes, ASPA),10 月 1 日和 2 日在利馬舉行,吸引來自中東及包括阿拉伯世界主要的主權基金的投資,也在歐債危機的背景下,此契機說明了來自阿拉伯國家,正在南美洲尋找新的潛在市場和機會。

2012 年拉美經濟預測 《http://lta.reuters.com》 2012 年 10 月 3 日據拉丁美洲暨加勒比海經濟委員會(la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, CEPAL)10 月 2 日公布,2012 年最新拉丁美洲暨加勒比海地區經濟成長預測值,由於歐洲、美國和中國主要市場所面臨的經濟成長出現遲緩及困難現象,影響世界經濟的成長;拉美地區整體平均而言約有 3.2%的經濟成長率,最快的國家仍為巴拿馬 9.5%、秘魯 5.9%、智利 5.0%、委內瑞拉 5.0%、墨西哥4.0%,此次也調整了巴拉圭經濟成長值為 2.0%、阿根廷 2.0%和巴西 1.67%。

其他國家的經濟預測成長與 6 月間預測值相符。如哥斯大黎加 5%、尼加拉瓜 5%,宏都拉斯 3.2%,和薩爾瓦多 2%。

玻利維亞經濟成長將高於地區水準 《http://LaRazón.com》 2012 年 10 月 4 日 拉丁美洲暨加勒比海經濟委員會(CEPAL)「2012 年拉丁美洲暨加勒比海地區經濟調查報告」("Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2012")預測,儘管受國際金融危機的影響,玻利維亞國內生產總毛額(GDP)今年將成長 5%,是高於拉丁美洲和加勒比海地區平均 3.2%的水準。根據玻利維亞國家統計局的官方資料,今年的出口與 2011 年相比預計將成長 16.2%,達到 105 億 6,600 萬美元,主為受礦業和石化產業產品出口增加所致。2011 年出口額為 90 億 3,900 萬美元。

厄瓜多爾是拉美洲投資公共工程的首位《http://andes.info.ec》 2012 年 10 月 5 日 厄瓜多爾財政部長(El ministro de Finanzas ecuatoriano, Patricio Rivera)表示,到 2013 年 5 月新總統就任前,政府對公共工程投資預算為 261 億 900 萬美元,經 常性支出占 GDP 的 16%,位居整個在拉丁美洲暨加勒比海地區的首位。

中美洲將完美融入歐盟市場 《www.centralamericadata.com》2012 年 10 月 6 日 距中美洲國家與歐盟 27 國(la Unión Europea)間貿易協定談判之核准時間(la ratificación del Acuerdo de Asociación, AdA),只剩少許兩個月時間,中美洲議會(los parlamentos de Centroamérica)責成談判代表加快海關整合流程細則,以提高競爭力和降低中美洲商品成本。該協議預計在 2013 年初生效,屆時哥斯大黎加、薩爾瓦多、危地馬拉、宏都拉斯和尼加拉瓜的產品,即可享受優惠關稅,進入歐盟市場;此舉有利於彼此雙邊投資、貿易發展。

南美洲將興建高速海底電纜 《www. futurecom.com》 2012 年 10 月 8 日據 10 月 7 日阿爾卡特朗訊電信網絡技術公司(La compañía de tecnología de redes y telecomunicaciones Alcatel-Lucent)宣布,將新建從紐約到巴西聖保羅全長10,700 公里的海底電纜,計畫採用 100 Gbps 光纖技術,總傳輸能力將超過每秒15 兆兆位(Tbps)。

巴拉圭期仿效委內瑞拉投票系統 《http://abccolor.com.py》 2012 年 10 月 9 日 巴拉圭最高法院選舉委員會顧問(Carlos María Ljubetic, El asesor del Tribunal Superior de Justicia Electoral, TSJE)於 9 日表示,建議採用委內瑞拉式電子投票系統(el sistema venezolano de votación),耗資約 4,000 萬美元,計畫在全國各地約設置 1 萬台電子投票機,預計 2015 年的市長及議員選舉就可以使用。

瓜地馬拉興建洲際跨國物流走廊 《www.prensalibre.com》 2012年10月9日 瓜地馬拉洲際跨國物流走廊管理機構總裁(el presidente ejecutivo del Corredor Interoceánico de Guatemala, Santiago Bassols)於8日表示,瓜地馬拉政府正式授權核准「瓜國洲際跨國物流走廊」重大建設案。此案為連結太平洋與大西洋間的陸運走廊,建成後,其港口的總貨櫃吞吐量可達760萬個標準貨櫃單位(una capacidad de movilización de7,6 millones de TEUS),而投資資金將透過公民機構募集,將投資超過90億美元。

尼加拉瓜新風力發電計畫 《http:// elnuevodiario.com.ni》 2012 年 10 月 10 日 據美洲開發銀行最近一份報告指出,尼加拉瓜是美洲大陸風能投資最好的區域之一。由尼加拉瓜民間投資的「Eoleo 可再生能源計劃」(el programa de energía renovable "Eoleo")將於 11 月第一週正式啟動,總投資為 1 億 1,500 萬美元,其中 9,000 萬美元貨款是由法國、荷蘭和德國等歐洲銀行籌資,另 2,500 萬美元是由尼加拉瓜策略聯盟的銀行團負責,歐洲銀行融資期限為 15 年。

瓜地馬拉國會批准購機貸款案《http://elperiodico.com.gt》 2012 年 10 月 12 日 瓜地馬拉政府為強化國境內空域監偵控制能力,並削弱犯罪和販毒組織的活動,同時籌建監偵保護瑪雅生物態保護區(el proyecto Construcción del Sistema de Vigilancia y Protección de la Biosfera Maya)。瓜地馬拉國會 11 日批准向巴西和阿根廷銀行貸款,購買 6 架巴西製超級巨嘴鳥型(Super Tucano)飛機和阿根廷空中戰術指揮中心(centro de control aerotáctico)重大建案。

尼加拉瓜發展潔淨能源潛力無限 《http://www.laprensa.ni》 2012 年 10 月 13 日據尼加拉瓜經濟學家馬里奧·阿拉納(el economista Mario Arana)表示,自 2007年至今尼加拉瓜風力發電項目投資已達到 3 億 5,000 萬美元,分別興建「艾瑪友一區」、「艾瑪友二區」、「藍風力」及「Eolo 風力」發電的四個園區(Amayo I y II, Blue Power y Eolo),而生產超過 100 百萬瓦(100MW)發電量;這些項目也使尼國每年減少 5,000 至 6,000 萬美元間的石油燃料預算。

中國與尼加拉瓜完成通信衛星簽約 《www.shenkong.net》 2012年10月14日中國航太科技集團 CASC 旗下長城工業有限公司(la empresa "La Gran Muralla China")於12日與尼加拉瓜在北京簽署「尼加拉瓜通信衛星專案」合約。規劃設計尼加拉瓜的通信衛星將使用中國東方紅四代(DFH-4)衛星平臺,在拉丁美洲與委內瑞拉通信衛星一號(VRSS-1)、玻利維亞通信衛星,均採用了中國的DFH-4衛星平臺,目前長城公司正在規劃製造詳細的尼加拉瓜通信衛星整體方案。

2013 年秘魯觀光外匯持續成長 《http://lta.reuters.com》 2012 年 10 月 17 日

秘魯外貿暨觀光部部長(El ministro de Comercio Exterior y Turismo, José Luis Silva)於 17 日說明,據公布數據顯示,2011 年觀光旅遊業收益為 29 億 1,200 萬美元,2012 年到年底預計赴秘魯觀光客人數約為 280 萬;而 2013 年將可達到 300 萬人次,估計產生觀光外匯收入 35 億 6,500 萬美元。

拉美企業宜進軍中國市場 《www.americaeconomia.com》 2012 年 10 月 18 日據 17 日在上海舉行的「中國-拉丁美洲暨加勒比海企業家高峰會」(la Cumbre Empresarial China-ALC)期間,美洲開發銀行(BID)研究報告指出,自 2006 年以來拉丁美洲暨加勒比海地區企業(empresas de América Latina y el Caribe)在中國投資只有 858 萬美元,不到拉丁美洲暨加勒比海地區境外投資總額的百分之一,環顧世界產業供應鏈,此際,提出了開始思考探討進入中國投資之概念。

秘魯人因國宅計畫受益 《http://www.andina.com.pe》 2012年10月18日 秘魯國家衛生、國宅暨建設部(el Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento, MVCS) 17日公布數據,顯示新12個月以來,政府興建24,952國宅,共計112,284 秘魯人民參與國家資產銀行住房基金計劃(los programas habitacionales del Estado a cargo del Fondo Mivivienda y del Banco de Materiales, Banmat)而受益擁有了自己的住宅。

秘魯 2013 年增加民生基礎設施投資《www.andina.com.pe》 2012 年 10 月 20 日 秘魯衛生、國宅暨建設部部長(El ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento, René Cornejo)於 19 日表示,為力行總統烏瑪拉(presidente Ollanta Humala)國家基礎建設方案,獲得國會的支持通過「2013 年全國基礎建設工程」項目,較 2012 年預算增加 34%,約達 3 億 8,100 萬美元,規劃在全國各地新增的自來水設施、污水處理廠、下水道工程、公路和人行道等基礎建設約 1,000 子計畫。全年度預算額度為 7 億 6,200 萬美元。

歐盟維持厄瓜多爾關稅優惠 《www.andina.com.ec》 2012 年 10 月 23 日 厄瓜多爾聯合出口商會執行副總裁(Daniel Legarda, vicepresidente ejecutivo de la Federación Ecuatoriana de Exportadores, Fedexpor)於22日建議政府表示,現階段,歐盟對厄瓜多爾的優惠關稅政策同意至少維持到 2014 年止。但政府仍必須在2013 年和2014 年間持續與歐盟加強進行貿易協議談判,此舉並不能保證所有優惠關稅在2015 年後仍能續約,強調政府及企業界宜及早規劃。

巴西宜加強道路改善投資 《www.americaeconomia.com》 2012 年 10 月 24 日 據巴西運輸聯合協會(la Confederación Nacional del Transporte, CNT)於 24 日公布研究報告指出,針對巴西國境內 95,707 公里的主要道路進行評鑑,包括 65,273

公里聯邦公路、30,434公里區域公路,共計有29.3%的公路基礎設施評鑑為差或很差等級;其中19,412公里(占20.3%)被認為是差的等級,8,651公里(占9%)評鑑為惡劣道路,並建議政府宜投入950億美元進行道路及基礎設施改善工程。

厄瓜多爾和秘魯間貿易量大增 《www.andina.com.pe》 2012 年 10 月 25 日 厄瓜多爾駐秘魯首都利馬商務組組長(jefe de la Oficina Comercial de Ecuador en Lima, Alejandro Dávalos)於 24 日表示,自從兩國於 1998 年簽署和平友誼暨哈內依諾河域限制議定書(el Protocolo de Paz, Amistad y Límites de Río de Janeiro)後結束了厄瓜多爾和秘魯間邊境的衝突;14 年來厄瓜多爾和秘魯之間的貿易額從1998 年 2 億 8,000 萬美元增加至 2011 年的 29 億美元。

墨西哥和秘魯加強經貿關係 《www.andina.com.pe》 2012年10月26日 墨西哥駐秘魯大使曼努埃爾·羅德里格斯·阿里亞加(el embajador mexicano en Lima, Manuel Rodríguez Arriaga)於25日在墨西哥-秘魯貿易委員會贊助推動的第二屆墨西哥貿易代表團訪問秘魯期間(10月23日至26日)的記者會表示,在最近幾年,兩國間的貿易額平均每年以18%的速度成長,並從3億美元增加至18億美元。墨西哥是秘魯的戰略合作夥伴,也是秘魯在拉丁美洲第五經濟體,雙邊加強經貿關係正歷經一個新的階段。

2011 年委內瑞拉十大出口商 《www.elmundo.com.ve》 2012 年 10 月 27 日 委內瑞拉美洲工商委員會(La Cámara Venezolana Americana de Industria y Comercio, Venamcham)於 26 日公布的委內瑞拉 2011 年「十大出口商」("10 Top Exporters"),說明有三家公司出口淨利低於預期,而調整出口商順序,去年十大出口商分別如下:

第一名,Profalca 石化集團(Propileno de Falcón Profalca)。

第二名,委內瑞拉輝瑞藥廠(Pfizer de Venezuela)。

第三名, Vensecar 國際航運公司 (Vensecar Internacional)。

第四名, Netuno 電信公司。

第五名,國際四葉草公司。

第六名, Tubrica 公司為 PVC 管材製造商。

第七名, Venetel 公司為專業廣告服務產業。

第八名,委内瑞拉林肯焊接公司。

第九名,帕文 Zaramella 建設公司。

第十名,委內瑞拉雅芳公司。

拉美希望與中國開啟貿易新頁 《www.andina.com.pe》 2012年10月27日美洲開發銀行總裁(Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo),於26日在第六屆「中國-拉美企業家高峰會」(la VI Cumbre Empresarial China-Latinoamérica)發表「中國和拉美國家間應開啟新章節關係」("la relación entre China y Latinoamérica debe pasar al siguiente capítulo")專文指出,希望中國能改善與拉丁美洲貿易赤字現象,並協助拉丁美洲產業發展,如2010年兩邊貿易不平衡達30%,造成相當於960億美元的赤字。

宏尼薩推動三方自由經貿區 《www. eleconomista.net》 2012 年 10 月 28 日 宏都拉斯總統羅柏(El presidente hondureño Porfirio Lobo Sosa)於 28 日宣布,上週五與薩爾瓦多傅內斯總統(El jefe de Estado salvadoreño, Mauricio Funes)和尼加拉瓜總統奧德嘉(presidente nicaragüense Daniel Ortega)在解決「太平洋豐賽加灣議題」(el tema del Golfo de Fonseca)上進行洽商,本著化解昔往衝突和摩擦,轉變成加速經濟成長構想,規劃籌建一個「三方自由經貿區」("una zona libre tripartita de desarrollo económico")來共同發展經濟。

秘魯推動氣候變遷調適工作 《www.andina.com.pe》 2012年10月29日 秘魯環境部長(El ministro del Ambiente, Manuel Pulgar-Vidal)於29日表示,秘魯政府將與綠色基金(El Fondo Verde)進行「氣候變遷調適工作」之國際合作項目,透過綠色基金協助,執行國際合作對抗氣候變化的預防工作是件負責任舉措。幫助那些高度脆弱的拉美地區、且最可能受氣候變遷衝擊危害的秘魯境內,進行調適與碳排放減量項目,可以發揮示範的作用。

厄瓜多9月企業信心指數上揚 《www. eluniverso.com 》 2012年10月30日 厄瓜多中央銀行(el Banco Central del Ecuador, BCE) 29日公布,9月份全球企業信心指數(El Índice de Confianza Empresarial, ICE)與8月相比,增加了9.6點,收於863.6點,主要係服務業、營建業、工業和商業信心指數上升所致,其中觀察到成長最強勁是營建業的信心指數上升15.7點。

拉美最具創新力為哥斯大黎加《http://bolsa.elperiodicodearagon.com》 2012 年 10 月 31 日

根據世界經濟論壇(el Foro Económico Mundial) 9 月公佈「全球競爭力報告」(Informe de Competitividad Global)顯示,哥斯大黎加在 144 個國家中,創新力排名 38 名,列為拉美地區的首位,而秘魯排名為 61 名。其評估要項分別為,創新力、科學研究機構素質、企業研發成本支出、大學-企業產學研發合作、政府獲得先進技術產品、科技及工程高素質人力供給及合作協議中申請智慧財產權保護等措施。

秘魯整合南美洲倡議 《http://www.americaeconomia.com》 2012年11月1日 秘魯外交部長(El jefe de la diplomacia peruana, Rafael Roncagliolo)於10月31日在安第諾框架下首長定期會晤議會中(el marco de la Sesión Ordinaria del Parlamento Andino reunido)提出以安地諾集團(La Comunidad Andina de Naciones, CAN)與南方共同市場(Mercado Comun del Sur, MERCOSUR)組織架構來進行統合南美洲之倡議,此舉秉發揮協調和互補作用,進行南美洲統合及有利於未來拉美整合體的融合。

巴拿馬薩爾瓦多加強經貿關係 《www.americaeconomia.com》2012 年 11 月 2 日薩爾瓦多外交部長(El canciller salvadoreño, Hugo Martínez)於1日赴巴拿馬正式訪問,與巴國外長(el canciller panameño, Rómulo Roux)針對加強與鞏固雙邊經貿關係及政治合作等議題進行研討,討論主題包括建立一個雙方短期工作簽證研究的計劃(establecer un programa de trabajadores temporales migrantes)、與營造進入中美洲整合經濟體(la Secretaría de la Integraciónón Económica Centroamericana, SIECA)建立如同在中美洲和歐洲聯盟間關係協會協定(el Acuerdo de Asociaciónón entre Centroamérica y la Unión Europea)的架構環境內。

哥倫比亞通訊品質待升級 《http://www.elespectador.com.co》 2012 年 11 月 4 日 哥倫比亞總統(El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos)於4日說明,政府將協調電信業者來提升國境內行動電話服務品質,並宣布協助貼補低收入戶家庭使用4G上網技術的行動通設備,來推廣4G技術。同時政府完成在塞薩爾省巴耶杜帕爾(Valledupar)地區10萬用戶免費使用網際網路合約(el marco de un nuevo acuerdo para la Prosperidad que 100 mil viviendas gratis)。

烏拉圭支持工業園區發展《http://www.americaeconomia.com》2012年11月6日 烏拉圭工業、能源暨礦業部長 (el ministro de Industria, Energía y Minería de Uruguay, Roberto Kreimerman)於6日「第一屆物流、自由貿易及工業園區招商會 議」 (el I Encuentro Regional de Protagonistas de Parques Industriales, Logísticos y Zonas Francas)表示,強調政府發展經濟,支持國境內設置自由貿易區及工業園 區的政策,並會藉著修改投資法令及開放獎勵措施的方式吸引外資,並歡迎未來 有更多的光纖、4G無線通信及物流產業在該國投資。

南美第一座拋物槽式太陽能熱電廠《http://www.salta.gob.ar》 2012 年 11 月 7 日 阿根廷環境永續生產部部長(El ministro de Ambiente y Producción Sustentable, Alfredo De Angelis)與歐洲及中國13位企業簽署設置南美洲第一座拋物槽式太陽能熱電站(La primera planta termosolar de espejos parabólicos),此太陽能光電發電廠區,使用最新的技術,預計投資1億美元,主要的資金將來自歐洲和中國企業

貸款,將立於阿根廷Salta省境的San Carlos鎮附近,佔地70公頃的Calchaquíes山谷內,施工期間預計18個月,創造300個就業機會。該太陽能發電廠將有發電量為20Mwh,同時避免傳統發電所生產碳排放40,000噸,減少環境的污染。

薩國設置可再生能源平臺《www.centralamericadata.com》2012年11月7日 薩爾瓦多國家能源委員會(El Consejo Nacional de Energía, CNE)和工業協會(la Asociación Salvadoreña de Industriales, ASI)於11月6日宣布,正式成立薩國促進可再生能源機構(la Unidad Facilitadora de Energía con Recursos Renovables, UFERR),統籌國境內加強和改善可再生能源的投資、推廣、實施和技術發展。此機構有利於整合薩國發展可再生能源之替代方案,同時便於政府民間企業等23個機構間橫向連繫,及進行投資可再生能源方案之人員培訓、資訊交流、便利性及提案準備與建議等服務。

拉丁美洲廣泛運用社交軟體技術 《www.aetecnoe.com》 2012年11月9日 據國際會議聯盟(la Unión Inter-Parlamentaria)於8日發表《2012世界電子會議報告 World e-Parliament Report 2012》(el estudio de la Unión Interparlamentaria)顯示,世界156個國家使用資訊與行動通訊技術(las tecnologías móviles)的數據,與2007和2009年進行對比,發現各國之會議正在越來越普遍使用社交媒體軟體技術。而拉丁美洲地區的各國機構使這類軟體工具進行會議的比例為95%,位居世界第二位,僅次於歐洲的98%使用率。

哥倫比亞 2012 年外資預測 《http://www.elespectador.com》 2012 年 11 月 13 日 哥倫比亞工商暨觀光部部長(El ministro de Comercio, Industria y Turismo, Sergio Díaz-Granados)於 13 日表示,據哥國央行數據報告,統計 2012 年 1 月至 10 月 外國直接投資哥倫比亞累積到位之金額達到 11 億 9,100 萬美元,比去年同期減少 3,100 萬美元,但實際匯兌差額則到達 13 億 9,880 萬美元,渠樂觀認為到年底國外直接投資的金額預估約可達 18 億美元。今年迄今外資投入礦業和石化產業金額為 11 億 4,110 萬美元為主,其他經濟產業 2 億 5,770 萬美元(10 月為 1,880 萬美元)。

拉美未來的鴻溝 《http://www.americaeconomia.com》 2012年11月14日世界銀行(Banco Mundial)以「拉丁美洲中產階層的成長與經濟動能」("La movilidad económica y el crecimiento de la clase media en América Latina") 為議題的研究報告於14公布指出,在近十年來,拉丁美洲的中產階級人口數成長了50%,勞動生產力帶來經濟成長,這一代人平均收入超過上一代,然而,受教育的機會持續存在不平等現象,將帶來未來區域間的教育鴻溝,進而影響國家人才發展,若各國政府不增加教育投資預算的話,城市與地區間教育差距仍然會存在。

該研究說明,父母的教育受程度及經濟發展狀況,將影響未來拉美下一代孩子們受教育的機會。

墨西哥通過勞基法修正案 《http://lta.reuters.com 》 2012 年 11 月 14 日 墨西哥參議院(El Congreso de México)經過 2 個半月爭議與辯論後,終於在 13 日通過 42 年來未曾修法的聯邦勞基法 (la Ley Federal del Trabajo) 之改革法案,為該國就業市場最重要的法案,政府表示修正後法案估計 1 年約可創造多達 40 萬個工作職缺。

宏都拉斯投資沼氣再生能源 《http://www.eiheraldo.hn》 2012 年 11 月 15 日中美洲經濟整合銀行(El Banco Centroamericano de Integración Económica, BCIE)與 Bioenergía R4E Choloma 生質燃料公司簽署 5 萬美元貸款的沼氣技術合作協議,針對宏國鄉村以豬隻糞尿的畜牧廢水為主發電研究項目。14 日由該銀行經理(el gerente de país Honduras del BCIE, Enrique Chinchilla)與 Bioenergía R4E Choloma 生質燃料公司總裁(el presidente de Bioenergía R4E Choloma, Hermann Reichle)共同簽署,計劃將 Choloma 省境內四座養豬場之沼氣廢棄物,運用熱轉換技術把廢棄物利用氣化與裂解(液化)等熱轉換程序產生合成燃油或燃氣(瓦斯),作為燃燒與發電設備的燃料。該項目估計將產生 0.3 瓩的電力。

委國為引進中資政策辯護 《http://economia.noticias24.com》2012 年 11 月 16 日委內瑞拉業管經濟產能的副總統兼工業部長里卡多·梅納德斯(El vicepresidente del área económica productiva y el ministro de Industrias, Ricardo Menéndez),面對反對者批評政府與中國商業之協議,如同維持與帝國不平等枷鎖關係("Los que critican los convenios con China nos mantuvieron presos en las relaciones imperiales"),於 16 日記者會為政策辯護,渠說明目前委內瑞拉與中國簽訂商業協議,除加強了與中國經貿關係外,人民獲得物廉價美電視等家電,均是受益者。強調,為滿足委國境內民眾對家電需求,中國海爾獲委內瑞拉政府 300 萬台家電訂單,並支援「圓滿家庭裝修計畫」(el programa Mi Casa Bien Equipada)推動,致使洗衣機等家電的銷售從 2001 年的 54%,上升到 2011年的 68%。面符合政府目標為所有的委內瑞拉人民享有環保及具節約能源消耗的優質且低廉的家電。

秘魯突魯希友市獲選為智慧城計畫 《www.andina.com.pe》 2012 年 11 月 18 日 秘魯自由省(La Libertad)省會突魯希友市市長(el alcalde de Trujillo, César Acuña Peralta) 表示,於 18 日接獲 IBM 秘魯暨玻利維亞區總經理(el gerente general de IBM para Perú y Bolivia, Ricardo Fernández Ribbeck)致函智慧城市鄰選說明,美國 IBM 公司(International Business Machines, IBM)的專家評選全球約 300 座城市後 列舉出 64 座城市作為適宜發展智慧城市計畫(el proyecto Ciudad Inteligente),而

突魯希友市就是獲選的其中一座城市。

阿根廷中產階級已增加 42%薪資 《www. elmundo.es》 2012 年 11 月 19 日 以中產階層自居的阿根廷總統克莉絲蒂娜·費爾南德斯(Cristina Fernández de Kirchner)於 18 日表示,在她夫婿及她執政 6 年以來,C2 級中產階層(una persona de la clase medía clásica -el nivel C2)的民間平均薪資已為每月 8,800 比索(1442 歐元)與其她父親愛德華多·費爾南德斯(Eduardo Fernández)的年代來比較,勞工間的收入差距,已成長 42.2%,而其餘國營企業員工的薪資則增加了 21%。

拉美銀行增加中小企業信心 《www.americaeconomia.com》 2012 年 11 月 19 日據 11 月新版的美洲開發銀行 (Banco Interamericano de Desarrollo) 與拉丁美洲銀行聯合會(Federación Latinoamericana de Bancos, Felaban)此集團共同調查報告顯示,對區域內的中小企業對 2013 年及未來投資和長期貸款具有強烈的信心,且 77%的拉美暨加勒比海地區銀行將增加中小企業 (las Pequeñas y medianas empresas, Pymes) 信貸業務。

拉美開發銀行擴大投資計劃《www.centralamericadata.com》 2012年11月20日 拉丁美洲開發銀行(El Banco de Desarrollo de América Latina)擴大投資西班牙和葡萄牙合資企業計劃。於第22屆拉美高峰會期間,拉丁美洲開發銀行的執行總裁恩里克·加西亞(Enrique García, presidente ejecutivo de CAF -Banco de Desarrollo de América Latina),於19日說明,為擴大拉丁美和洲歐洲間的投資動能計畫,該機構提供10億美元計劃,包括倍增西班牙伊比利亞銀行信貸、直接提供西班牙官方信貸機構(Instituto de Crédito Oficial de España, ICO)資金融通,另幫助當地中小企業生產新資金,支持設立提高現有的工具機、儀器貸款和擔保信貸額度的基金,並與西班牙國際合作促進發展局(la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, AECID)加強中小型企業創新能力,以提高競爭力。

智利積極推動再生能源 《www. AméricaEconomía.com》 2012 年 11 月 20 日智利-愛爾蘭主流可再生能源公司(La empresa chileno-irlandesa Mainstream Renewable Power)隸屬全球可再生能源開發商 Mainstream Renewable Power 集團,執行長(José Ignacio Escobar, gerente general de Mainstream)於 19 日說明,計畫投資智利設置太陽光電及風力發電園區,並積極尋找太陽能及風力蘊藏豐沛的地區,目前經過環評後,將設置阿薩帕太陽光電計畫(Proyecto Solar Azapa)總投資 2 億 1,000 萬美元,規劃太陽能光電園區於阿里卡市的 Arica 和 Parinacota 地區(la comuna de Arica, Región de Arica y Parinacota),總發電量約達 100 百萬瓦(100 megavatios)的太陽能發電系統。

阿根廷投資電力與天然氣服務 《http://www. télam.com》 2012 年 11 月 23 日 阿根廷規劃部部長胡里奧·威德(El ministro de Planificación, Julio De Vido)與經濟部副部長(el viceministro de Economía, Axel Kicillof)於 23 日宣布,政府將投資都會區電力和天然氣管線的基礎設施,規劃分由兩種公共事業基金分別投入 2 億 740 萬美元,以擴大電力供給和天然氣之管線裝置分佈,總計政府將投資 4 億 1,490 萬美元(20 億比索)。

2013 年巴拿馬經濟預測 《http://prensa.com.pa》 2012 年 11 月 24 日 巴拿馬經濟委員會主席曼努埃爾·費雷拉(Manuel Ferreira, director económico de la Cámara)預測在 2012 年結束前經濟會持續成長,而政府原預期今年成長 8%,但統計 10 月止經濟成長率已達到 9.5%,故預測年底經濟成長率將可以達到 10%。另預測 2013 年成長率 8%。

阿根廷將投資電力基礎設施 《http://www.télam.com》 2012年11月24日 阿根廷經濟部副部長(el viceministro de Economía, Axel Kicillof)於23日說明,從2003年至2011年八年間阿根廷電力能源的需求增加了41%,遠超出政府對電力基礎設施投資原先規劃;由於電力輸送網額外負擔7,000百萬瓦(7,000 MW)電力配送,高電壓系統輸送電能量比2003年同期增加了42%。

巴拉圭 2013 年經濟預測成長 9.8%《www.abccolor.com.pa》 2012 年 11 月 25 日 BBVA 西班牙對外銀行集團首席經濟學家胡安·魯伊斯(Juan Ruiz, economista jefe del BBVA)於 24 日表示,巴拉圭 2012 年上半年經濟成長表現與 2011 年同期比較萎縮 2.4%,主要是由於 2011 年年底和今年年初,爆發畜牧業疾病和嚴重旱災,致使肉類和豆製品的產能和出口受到嚴重衝擊;並說明 2012 年國內生產毛額(El producto interno bruto, PIB)將萎縮為 1.8%,但預測巴國 2013 年經濟成長率將可達 9.8%。

尼加拉瓜風力發電成本約 100 美元《http:// laprensa.com.ni》 2012 年 11 月 25 日尼加拉瓜 Eolo 可再生能源計畫(el proyecto de energía renovable Eolo)於 11 月 14 日起正式已納入國家電力系統供應網路後,已供應 500 百萬瓦/小時(cinco millones de kilovatios hora)發電量。每瓩瓦/小時風力發電成本約一百元,該地區目前其他可再生能源發電成本約為 150 或 250 美元/每瓩瓦/小時。

厄瓜多基多市籌建捷運 《http://www.andes.info.ec》 2012 年 11 月 27 日 厄瓜多爾基多市奧古斯托·巴雷拉市長(el alcalde de Quito, Augusto Barrera)、國家規劃秘書長范德爾·法爾科尼(el Secretario Nacional de Planificaciónón, Fander Falconí) 及經濟暨財政部部長帕特里西奧·里維拉(el ministro de Economía y

Finanzas, Patricio Rivera)於 11 月 26 日共同說明,基多市捷運(el Metro de Quito) 財務籌資狀況;捷運工程將耗資 14 億 9,900 萬美元,由中央政府籌資 7 億 4,950 萬美元預算,另一半將由 9 家企業投資共同出資。

2012年瓜國核准 63 百萬瓦電力合約《www. Siglo21.com.gt》2012年 11月 28日 瓜地馬拉能源暨礦業部長埃里克·阿奇拉(el Ministro de Energía y Minas, Érick Archila)於 28 日表示,國家電力能源委員會(la Comisión Nacional de Energía Eléctrica)2012年電力開發案,原計畫招標總發電量為 80 百萬瓦(800MW),經過下半年來陸續的招標案,參與投標企業中推出 57 個發電廠案,但只有 40 個案符合招標要求,計獲得核准案的發電量為 42.1 百萬瓦(421MW),加上半年獲得 21 百萬瓦(210MW),共計 63.1 百萬瓦(MW)。配額餘下的 16.9 百萬瓦(MW)(169MW),將於 2013年進行招標。

2012 年玻利維亞電力消耗成長《www.americaeconomia.com》2012 年 11 月 28 日 據玻利維亞社會電力管理監督局主任(el director de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Electricidad (AE), Richard Alcócer)於 28 日表示,比較玻國 2010 年 11 月 1042 百萬瓦(1042MW)電力消耗量與 2011 年 11 月消耗量 1107 百萬瓦(1107MW),電力消耗共增加了 6%,需求計成長 65 百萬瓦(65MW)。為保證民生電力供給完整,2012 年當局特別增加 138 百萬瓦(138MW)的備載電力,同時積極規劃 2013 年再增加 57 百萬瓦(57MW)電力供給儲備系統。

尼加拉瓜用電量激增 《www.laprensa.com.ni》 2012年11月29日根據尼加拉瓜能源暨礦業部(el Ministerio de Energía y Minas, MEM)公布數據說明,電力能源需求與2010年比較2011年增加了8%,特別是首都馬那瓜市的電力消耗占國內電力總消耗量的52%,其次是萊昂市(León),奇南德加(Chinandega),馬薩亞地區(Masaya)。

拉丁美洲經貿季刊》投稿須知及體例

壹、投稿須知

- 一、本刊為針對拉丁美洲區域研究學術刊物 ISSN 2305-8927, 歡迎與拉丁美洲經濟、貿易、政治、教育、文化及歷史等相關稿件。
- 二、本刊為季刊,自中華民國 99 年 6 月 1 日創刊,每年區分春(3 月 1 日)夏 (6 月 1 日)秋(9 月 1 日)冬(12 月 1 日)四季出版;各期截稿日期為出版日前十日。
- 三、來稿請依一般學術論文格式撰寫,文章分節並附小標題,文首請撰寫摘要(400字以內)及關鍵詞(4~6個),加註釋及參考文獻(體例如次頁)。
- 四、來稿請示真實姓名、連絡地址、電話及主要學經歷,文章請使用電子檔。
- 五、來稿須經本刊編緝委員會審查,本刊保留刪改權。
- 六、本刊典藏於中華民國國家圖書館「臺灣期刊論文索引系統」,請同意將來稿 之合法權利以學校名義採取無償之非專屬授權方式供國家圖書館典藏。
- 七、著作人投稿於本刊物,經本刊物收錄後,同意授權本刊物得再授權其他資料 庫業者,進行重製、透過網路提供服務、授權用戶下載、列印等行為。並得 酌作格式之修改。另除作者自用或授權外,轉載須徵得本刊同意。
- 八、歡迎以電子郵件投稿,(電郵: m100@mail.chihlee.edu.tw)。如以紙本請寄新 北市板橋區文化路一段 313 號,致理技術學院拉丁美洲經貿研究中心。
- 九、《拉美經貿季刊》接受中、英、西文稿件,經常性專欄列舉如下:
 - (一) 特稿:
 - (二)專題:如拉美獨立 200 週年。
 - (三)拉美新聞分析:如拉美總統大選。
 - (四)拉美經貿分析:如拉美基金/投資趨勢分析。
 - (五) 拉美經貿書評或重要文獻介紹: 如大陸的拉美政策白皮書。
 - (六) 拉美與兩岸:拉美對中國、臺灣或兩岸關係的影響。
 - (七)拉美人物側寫:如拉美國家駐台大使、代表、拉美傑出人物、華商等。
 - (八)拉丁美洲史話:如兩岸與拉美關係變遷、拉美重要歷史事件回顧等, 特別歡迎有派駐拉美經歷者供稿。
 - (九)拉美經貿統計:每年3月號表列前一年重要經貿資料。
 - (十) 拉美經貿新聞:當季拉美經貿新聞選粹。

貳、體例

- 一、內文文字請依照以下規定: 中文字型一律採用新細明體、英文字型一律採用 Times New Roman;內文字型大小:12pt;章節標題字型大小:12pt、粗體;字元間距:標準。
- 二、行間距:單行間距。
- 三、段落與之間務必加一行空行間。

參、註腳(頁註)格式

- 一、本刊以横式編排,採頁下註,作者姓名列於題目之下,作者介紹列於註 釋前,並以*號表示。
- 二、註腳編號,使用阿拉伯數字,以每篇論文為單位順次排序。
- 三、第1次引用時,註腳方式如下:
- (一)專書:作者姓名,《書名》,出版地,出版社,出版年月及版次,XX頁。
- (二)譯著:作者姓名,譯者姓名,《書名》,出版地,出版社,出版年月及版次, XX 頁。
- (三)期刊論文:作者姓名,「論文名稱」,《期刊名稱》,卷別,期別,出版年月, XX 頁。
- (四)論文集論文:作者姓名,「論文名稱」,收錄於 XX 論文集,出版地,出版社, 出版年月及版次, XX 頁。
- (五)學位論文:作者姓名,「論文名稱」,XX 大學法律學系博士(或碩士)論文, 印行年月,XX 頁。
- (六)研討會論文:作者姓名,「論文名稱」,研討會名稱,主辦單位,發表年月, XX 頁;如已印成論文集依(四)之方式。
- (七)年份、卷期數、版次、頁數,均以阿拉伯數字表示;年份以西元年數表示。
- (八)條文: 民法第 XX 條第 XX 項第 XX 款規定: 「條文內容」; 可分項使用「」號; 條項款目之序號均以阿拉伯數字表示。
- (九)解釋:司法院釋字第 XX 號。
- (十)轉引自其他專書或論文時:原作者姓名,論文名稱,出版地,出版社,出版 年月及版次,XX頁,轉引自作者姓名,「書或論文各稱」,出版地, 出版社,出版年月及版次,XX頁。
- (十一)引用網頁文獻時,須註明上網查詢年月日及時間。